

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España
Extranjero (Unión Postal)
Número suelto
Id. atrasado

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

PALMA

Pará dar salida al extensísimo servicio telegráfico, pues además de las conferencias abonadas, nuestro corresponsal nos ha enviado numerosas noticias en servicio extraordinario, retiramos algunas informaciones de la localidad.

Por la policía fué ayer puesta a disposición del Juzgado una mujer que, aprovechando un momento en que la dueña de una tienda de comestibles de la calle de San Jaime estaba en la cocina, abrió el cajón del mostrador apoderándose de siete pesetas que le fueron ocupadas en el acto.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación, ha sido ascendido a vigilante de primera el que lo era de segunda don Juan Femenias, debiendo continuar sus servicios en esta inspección.

La guardia civil del puesto de Santa Eulalia da cuenta de haber denunciado a la autoridad competente a un individuo por ocupación de armas prohibidas.

Ayer por la mañana un individuo que estaba pescando en el muelle del Muelle se cayó debido a un accidente, produciéndose una herida en la cabeza y varias contusiones en la espalda y pierna derecha. En bastante mal estado fué trasladado a su domicilio.

En la casa de socorro fué curada ayer por la mañana una niña que presentaba una herida en la mano derecha, lo que se había producido jugando en su domicilio.

Con motivo de hallarse obstruida la cañería de las aguas sobrantes de la fuente de las Tortugas, se hallan depositadas en el recipiente de la misma gran cantidad de materias que han entrado en descomposición constituyendo un peligro para la salud pública.

En la mañana de ayer ocurrió un amago de incendio en una casa de la calle del Socorro, a consecuencia del cual se quemaron algunas prendas de vestir y parte de un jergón. Con los auxilios de los vecinos se logró dominar el fuego a los pocos momentos.

En San Sardina se celebró ayer lucida fiesta cívica religiosa en honor a la Virgen. Con tal motivo hubo carreras de hombres y caballerías y por la noche baile de Boleros que duró hasta las primeras horas de la madrugada.

El almendrón se cotizaba el sábado en el mercado de Felanig a 99 pesetas los 42'37 kilos.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado un joven que en una disputa sostenida con otro le produjo una herida en la sien derecha calificada de pronóstico reservado por el médico municipal.

De Sociedad

En la mañana de ayer falleció en plena juventud el conocido contratista municipal don Ramón Gomila.

Falleció de una agudización fulminante de las fiebres tifoideas que padecía.

Descansó en paz.

Recibió su esposa, en cama de la misma dolencia, su hermano y demás familia la expresión de nuestro pésame.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor Rey Jaime II, don José Arnau é hijo, don Bartolomé Meliá y familia, doña Antonia Alemany, don Bartolomé Bisquerria, don Benito de Pomés, don Miguel Binimelis y don Miguel Aguiló.

En el vapor Miramar, llegaron ayer del mismo punto don Sebastián Cardona don Baltasar Isern, don Francisco Bisquerria, don Andrés Campino, señor Heredia Solá y don León Wolfers.

También llegó en dicho buque nuestro estimado colaborador don Miguel Sarmiento.

Para Mahón salieron ayer tarde en el vapor Isla de Menorca, don Delm Rofelser, doña Antonia Rusiñol, don Juan Arnau, don Teodoro Simó y don Aureliano Martín.

Política local

Sabemos que el ilustre jefe del partido conservador don Antonio Maura tiene el propósito de obsequiar con una gira que tendrá lugar en *Cat's Catalá* a la juventud conservadora de Palma.

En el próximo mes de Octubre la Juventud conservadora tiene el propósito, según se nos afirma, de organizar para sus socios una serie de conferencias de carácter político histórico y literario.

Dichas conferencias correrán a cargo de distinguidas personas de reconocida competencia en las indicadas materias.

Después fué conducida la correspondencia a tierra por la lancha automóvil.

Audiencia Señalamiento

Para esta mañana a las diez y media está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral, contra Antonio Vich Salas y Sebastián Palmer Vives, acusados del delito de hurto.

Representará el ministerio público el Fiscal sustituto don Joaquín Pascual.

Los procesados estarán defendidos por los abogados don Ramón Obrador y don José Felix respectivamente.

Del Ejército

Ascensos.—Ha sido ascendido a teniente coronel el comandante de Carabineros de reemplazo afecto a la comandancia de Mallorca don Pedro Jaume Esteve.

La bandera y la concentración de reclutas.—El Diario Oficial publica hoy la siguiente Real orden: "Con el fin de solemnizar el acto de la concentración de reclutas, en el que da principio la vida militar de los nuevos soldados, el Rey (q. d. g.) ha tenido a bien disponer que en los días en que dicho acto se verifique, se ice el pabellón nacional en los edificios de las Zonas de Reclutamiento.

En asimismo la voluntad de S. M. que en los casos de nueva concesión de bandera a las Zonas que no la tengan y la soliciten, se atenga los capitales generales a lo dispuesto en la Real orden circular de 17 de Septiembre de 1901. *Colección Legislativa* núm. 211.)"

Matrimonios.—Se ha concedido Real licencia para contraer matrimonio con doña Margarita Labrés Pallicer al sargento del regimiento infantería de Inca, 62; don Federico Bérnago Pángan.

Clasificaciones.—Ha sido declarado apto para el ascenso, cuando por antigüedad le correspondía el capitán de Artillería, Ayudante de campo del Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta Plaza, don Bernardo Rebaso Boyeras.

Los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que celebrará hoy el Ayuntamiento son los siguientes: Oficio del Sindicato Agrícola de Mallorca adhiriéndose a lo acordado por el Ayuntamiento referente a medidas preventivas contra el cólera.

Dictámen de la Comisión de Obras pro-

Los festejos populares en el Borne

Durante estos dos últimos días continuaron los festejos populares en el paseo del Borne los cuales se han visto concurridísimos.

Anteanoche se celebró un baile de boleros al estilo del país, que resultó lucido, entreteniendo a la concurrencia hasta las primeras horas de la madrugada.

Al final hubo grandes aplausos que obligaron a prolongar la velada.

Ayer tarde se entretuvo a la gente menuda con la suelta de buen número de globos aerostáticos.

Por la noche a las ocho hubo desfile de bicicletas, llevando cada ciclista una antorcha encendida, apareciendo varias de las máquinas adornadas.

Terminado el desfile hubo carreras, pero sin obstáculos, recogiendo los ciclistas gran cantidad de sorpresas.

El festejo resultó entretenido durante cerca de dos horas.

La Banda del Regimiento de Palma que tocó en la terraza del "Centro Militar" y la Banda Mallorquina que lo efectuó en el catafalco del Borne entretuvieron a la numerosa concurrencia hasta mas allá de las once.

Como final de fiesta la Banda Mallorquina dió una vuelta al citado paseo al son de un binito pasodoble, yendo precedida de varias artísticas farolas.

En resumen los festejos han resultado entretenidos y los iniciadores han logrado su objeto, que era el de animar durante varios días el citado paseo.

Compagnie des Grands Vins de Champagne
E. MERCIER Y C.^{la}
EPERNAY
STOCK en las bodegas 16 millones de botellas ocupando una extensión de 16 Km.
PEDID EN TODAS PARTES EL CHAMPAGNE MERCIER
De venta en la tienda de ultramarinos
CAN RUBIO de Don Ramón Alabern, Cererols

CUEVAS DELS HAMS-MANACOR
Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carrusjes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

Presidente general que de la misma tenía presentada.
La entrevista fué laboriosa; más, al final, el señor Casanovas, accediendo a las reiteradas súplicas de los comisionados, dió por retirada su dimisión, haciendo empero observar, que al resolverse a presentar aquella no lo había hecho ni muy remotamente con el propósito de apartarse de "La Unión Industrial" a la que estaba dispuesto a continuar perteneciendo y a cooperar de una manera franca y decidida a la labor que se hubiese propuesto desarrollar su sucesor; si no al sólo efecto de poder disfrutar del apetido descanso, tras el periodo de agitada vida a que se ha visto sujeto para atender a las múltiples ocupaciones y asiduos trabajos que lleva aparejados el cargo de Presidente de la mencionada Sociedad, cuyas manifestaciones agradecieron los comisionados, agradeciendo además al señor Casanovas la atención que les había dispensado, atendiéndoles en su petición.

Notas del mar
Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:
Entradas
A las seis y tres cuartos de la mañana, de Barcelona, vapor *Miramar*, con la correspondencia, pasaje y carga.
A las doce de la mañana, de Valencia, vapor inglés *Silversand*, con madera.

Salidas
A las nueve y cuarto de la mañana, para Marsella, vapor *Bellber*, con la correspondencia, pasaje y carga.
A las seis y media de la tarde, para Mahón, vapor *Isla de Menorca*, con la correspondencia, pasaje y carga.
A las diez, para Barcelona, vapor *Rey Jaime II*, con la correspondencia, pasaje y carga.
Esta mañana es esperado de Alicante é Ibiza, el vapor *Cataluña* y esta tarde saldrá para Barcelona, el vapor *Miramar*.

CULTOS
Para hoy
Ante la Corte de María
Concluyen en S. Nicolás en honra del Dulcísimo Nombre de María: Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, meditación, coronita de las doce Estrellas, Te Deum y reserva de S. D. M.

ARHEOL ASTIER LEJITIMO
Farmacia Central, Jaime II, 21

PRATICANTE DE FARMACIA
Se desea un Practicante de farmacia que esté al corriente del desocho, lleve al menos cuatro años de práctica y se halle libre de quintas.
En la Farmacia de Don Juan Mayol, Sindicato, 135, dsrán la práctica.
Inutil presentarse sin buenas referencias

ENCENDEDORES
(AUTORIZADOS)
Diferentes clases de llama y mecha.—Pedras de recambio, gran surtido marca RECORD.
Relojería Española, Colón, 30

INSTALACIONES ELÉCTRICAS
PARA ALUMBRADO Y TIMBRES
EL AGUILA—Brossa, 30

TELEGRAMAS

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 10 a la 2
Antes del Consejo.—Manifestaciones de los Ministros—Las tropas llegan perfectamente a Melilla

A las cinco de la tarde comenzó el Consejo que se reunió en el Ministerio de Gobernación.

El señor Gasset antes del Consejo dijo que si tenía tiempo daría cuenta al mismo de su proyecto de decreto sobre la cotización en Bolsa de los valores extranjeros.

El General Luque manifestó que llegaron sin novedad las tropas a Melilla que habían embarcado en varios puertos de España. La travesía fué muy feliz.

El General Pidal dijo que el crucero *Pelayo* había llegado a Alhucemas y el de igual clase *Cataluña* a Melilla.

Añadió el Ministro de Marina, que como se ha suspendido el cañoneo, los Comandantes de dichos buques esperarán órdenes.

El señor Rodríguez dijo que en el Consejo no se resolverá nada acerca de las peticiones formuladas por algunas provincias, referente a

la sustitución del impuesto de consumos, porque el Gobierno no está preparado para ello ni se halla terminado el expediente respectivo.

El señor Canalejas llegó el último al Consejo y dijo que después de las manifestaciones que había hecho al mediodía nada tenía que añadir. Asuntos tratados.—La huelga de Bilbao se agrava.—Cargas de la Benemérita.—Mita suspendida.—La huelga de Asturias

El Consejo de Ministros duró hasta las ocho de la noche, terminando éste el Ministro de Fomento señor Gasset recibió a los periodistas dándoles cuenta del Consejo en la siguiente forma.

Dijo el señor Gasset que aunque el Consejo fué de larga duración, en realidad solo se trataron dos asuntos; las huelgas y la situación de Melilla.

El Ministro de Gobernación señor Barroso dió cuenta minuciosa de los telegramas recibidos de todas las provincias en donde están pendientes conflictos sociales.

Principalmente, añadió el señor Gasset, nos ocupamos de la huelga de Bilbao, la cual presenta verdadera gravedad.

En aquella capital un número importante de obreros se mantienen en actitud de intransigencia.

Patrones y obreros no quieren desistir de sus pretensiones, habiendo resultado estériles cuantas gestiones se han llevado a cabo encaminadas a la solución del conflicto.

Se enviaron refuerzos a dicha capital ante la gravedad de su situación.

Hoy, añadió el señor Barroso, hubo algunos actos de violencia interviniendo la Benemérita, resultando herido de un palo en la cabeza un oficial de la Guardia civil.

Ante la actitud agresiva que mantenían los obreros se dió una carga por la Benemérita, pero no debió pegarse fuerte cuando el Gobernador dice que de la carga solo resultaron varios huelguistas contusos.

En estas circunstancias de intransigencia, Pablo Iglesias y Rodrigo Soriano, pretendieron celebrar un mitin al aire libre, quizá para soliviantar a los huelguistas y excitar las pasiones. El Gobernador prohibió dicho mitin y el Gobierno ha aprobado su conducta.

El Gobierno se lamenta de que en momentos difíciles de política internacional, que necesitan toda la atención del Gobierno, se promuevan estos conflictos interiores.

El Consejo acordó poner en juego todos los medios para impedir las alteraciones del orden público, las cuales si se producen serán reprimidas aunque sea con medios extremos, a pesar de ser esto muy sensible.

Esta parte del Consejo duró más de una hora y media.

La situación de Melilla.—Telegrama acusando tranquilidad.—Los moros castigados dramáticamente.—Anhelos del Gobierno.

Continuó diciendo el señor Gas-

set, terminada la primera parte del Consejo, hablamos de Melilla.

El General Luque relató cuantas noticias ha tenido de la última agresión a nuestras tropas y de la represión y castigo de que fueron objeto los rebeldes que nos atacaron.

Teníamos la duda de que, hoy hubiese ocurrido un nuevo combate porque no se recibía telegrama, pero estando reunidos los Ministros en Consejo llegó un telegrama del Capitán General de Melilla señor García Aldave, que decía: Sin novedad, no se ha disparado un solo tiro.

Se cree que el castigo dado por nuestras tropas a los agresores fué durísimo, pues están callados.

El Badur aprovechando el claro del combate fué al campamento enemigo y volvió al campamento español diciendo que encontró a los rebeldes muy desalentados y pesados.

Se desea se perdona a los agresores por su actitud sumisa y el Gobierno anhela que no haya guerra ni se dispare un tiro. Para demostrar su arrepentimiento es necesario que la sumisión se haga directamente y si tiene visos de seriedad se les otorgará el perdón solicitado.

Examinamos con detenimiento el prolema de Melilla bajo sus diferentes aspectos incluso el envío de tropas si fuera necesario para cubrir licenciamientos y el envío de los demás elementos de guerra necesarios.

El Gobierno está satisfechísimo del alarde de organización militar realizado en 24 horas, pues se han puesto en Melilla en tan poco tiempo unos miles de hombres con toda su impedimenta.

Esos soldados, añadió el General Luque no han ido a las avanzadas sino a cubrir otros sitios que dejasen las tropas conocedoras del terreno y avezadas a la práctica de campaña.

A pesar de las lamentables predicciones de ciertos elementos contra la guerra, los soldados salieron de la Península entusiasmados de ir a luchar por el honor de la Patria, cantando y vitoreando a España, siendo despedidos con entusiasmo.

LOS SUCESOS DE MELILLA
Madrid 9 a las 24
Del combate del jueves.—Detalles
Se conocen nuevos detalles del importante combate desarrollado el

Jueves entre el harka enemiga y nuestras tropas en la orilla derecha del río Kert.

El harka estaba compuesta de crecido número de riffeños. Solo de caballería había un contingente de mil quinientos ginetes.

Se vio claramente que el enemigo quería envolver nuestras tropas.

Para la toma de una colina se llegó a combatir cuerpo a cuerpo.

Tropas á Alhucemas y á Melilla. Es esperado en Málaga un batallón del regimiento de Córdoba el cual va, se dice á Alhucemas.

Los vapores conducirá á Melilla al regimiento de Borbón.

Salida de fuerzas para Melilla.

Comunican de Córdoba que á la una de la madrugada salió para Málaga, donde embarcará para Melilla el primer batallón del Regimiento de la Reina.

La noticia de la marcha se supo por el periódico El Defensor, único que la publica.

A pesar de la hora, acudió á la estación un numeroso gentío.

Al arrancar el tren sonaron vivas y aplausos.

Madrid 10 á las 18. Telegrama oficial del general Aldave.—No hay novedad.

Un telegrama oficial de Melilla expedido por el Capitán general señor Aldave desde Tasulit, dice que el enemigo se halla sin fuerzas en la derecha del río Kert.

La caballería y demás gente pasó el río.

En el combate del día 7 fueron energicamente rechazados los rebeldes huyendo á la desbandada.

Se ha sabido que se dispersaron. Hasta las ocho de la mañana de hoy no ha ocurrido novedad alguna.

Se hace la aguada en el río Kert. Quedo en situación expectante dice el general, manteniéndose nuestras tropas sobre la posición del margen del río Kert, no habiendo sido hostilizadas desde el combate del día 7.

De no ocurrir novedad marchará mañana con el jefe de Estado Mayor á Melilla para estar en comunicación más inmediata y tener á mano todos los resortes.

Mando al frente de las tropas al general de división que se halla en Tasulit.

Durante el día no ha ocurrido nada de importancia, no habiendo novedad en el resto de nuestro territorio.

Sin novedad en Melilla.—Detalles. Nuevas noticias de Melilla dan cuenta de que reina completa tranquilidad.

Los periódicos siguen publicando detalles del último combate que son ya conocidos casi todos.

LA CUESTION DE MARRUECOS. Madrid 10 á las 18. Conflicto franco-alemán.—Rumores pesimistas.

Un periódico dice que anoche circularon rumores pesimistas referentes al conflicto franco-alemán.

Deciase que las negociaciones diplomáticas atravesaban un período gravísimo.

Se ignora la verosimilitud de estos rumores.

GRAN MOTIN EN PENAGOS. Madrid 10 á las 18. Por falta de agua.—Los amotinados quieren asaltar el Ayuntamiento.—Ataques á la guardia civil.—Muertos y heridos.

El gobernador de Santander regresó del pueblo de Penagos en don de se había alterado el orden público.

Según las averiguaciones practicadas resulta que á las diez y media se organizó una manifestación de 800 á 1.000 mineros en actitud hostil frente al Ayuntamiento de dicho pueblo, pidiendo agua en vista de la gran escasez á consecuencia de la pertinaz sequía, pretendiendo entrar á viva fuerza en el salón de sesiones.

La Benemérita usando de la mayor prudencia trató de convencerlos y los manifestantes lejos de atender á aquellas amonestaciones lanzaron piedras á los guardias agredidos con palos y disparos, trabándose en peñada lucha.

Los guardias dispararon al aire para intimidarles.

Los obreros asaltaron las tapias, recogiendo piedras, hiriendo una de ellas al cabo de la fuerza que perdió el conocimiento, despojándole

del fusil, disparándole la misma arma en el pecho, de cuyas resultas falleció después de cuatro horas, enardeciéndose los alborotadores, quedando dos guardias heridos de piedras y palos.

Los guardias repitieron el ataque cayendo muerto un paisano.

En vista de las continuas cargas de la Benemérita, se dispersaron los amotinados hacia la parte Sur, quedando en el sitio de la refriega un muerto y otro herido gravísimamente que falleció poco después.

En la carretera de Cabarceno se encontró otro cadáver de un paisano.

Todos iban provistos de arma de fuego.

En la parte Oeste de la población se encontraron gran número de heridos y otro cadáver.

Han sido detenidos 35 de los manifestantes.

Personas imparciales dicen observaron entre los amotinados la presencia de personas desconocidas en la localidad.

Es cierto que hay escasez de agua pero no se carece en absoluto de ella.

La impresión dominante sobre dichos sucesos es que los mineros insubordinados no son obreros de aquella zona sino los que desaparecieron al producirse el motin.

En las minas de Cabarceno no trabajaron ayer más que un cuarto de día; lo cual demuestra que concurren al trabajo con objeto de agruparse para ponerse de acuerdo á fin de organizar los desórdenes.

Madrid 10 á las 24. Comentando el motin de Penagos. Los señores Canalejas y Barroso concurrían al Ministerio de la Gobernación comentando las noticias relativas al motin ocurrido en Penagos.

Se fijaban en que los promovedores son elementos extraños á dicha población.

LA HUELGA DE BILBAO. Madrid 9 á las 24. Obreros que paralizan el trabajo.—Escitación.

Comunican de Bilbao que se han declarado en huelga los obreros de la mina Vizcaya.

En los Altos Hornos se dice que se paralizará el servicio de trenes. En toda la zona fabril amenta la agitación.

Detalles de la huelga.—Paro forzoso.—Cargas de la benemérita.—La situación se agrava.

Otro despacho de Bilbao da cuenta de que los obreros de la mina Vizcaya abandonaron unánimemente el trabajo.

A las ocho de la mañana penetraron en los Altos Hornos numerosos grupos de hombres y mujeres, armados de palos, obligando á los que trabajaban á cesar en las tareas.

La benemérita cargó contra los revoltosos resultando dos heridos de sablazos.

Poco después llegaron á los Altos Hornos el Escuadrón de Lanceros de Borbón y fuerzas del Regimiento de [Garellano] que restablecieron el orden.

Dicha fuerza patrulla por la zona minera para impedir los desórdenes.

Añade el despacho, que la huelga se extiende rápidamente agravándose la situación.

Tranquilidad en la zona fabril.—Vigilancia.—Nuevas cargas en el Muelle.

Durante el resto de la mañana nada ha ocurrido en toda la zona fabril.

Las fuerzas vigilan las fábricas con órdenes terminantes de impedir cualquier desmán.

A las cinco y media de la tarde la benemérita dió algunas cargas en el Muelle de la Riba, para dispersar á los grupos que se habían formado y que iban engrosando considerablemente los que fueron disueltos.

Se teme ocurran nuevos desórdenes.

La situación se agrava.—Paro general.—Cargas.—En los Altos Hornos.—Los heridos.

Las últimas noticias recibidas de Bilbao demuestran que la situación se va agravando.

En Santurco el paro es general, notándose ya la falta de pan.

Espérase de un momento á otro quede suspendida la circulación de los trenes.

En los muelles hallanse estacionados más de cuatro mil obreros.

El Baracaldo patrullan por las calles los Lanceros de Borbón y fuerzas del regimiento de Garellano,

En la calle de Buenos Aires un patrono carretero se defendió á tiros contra los huelguistas hiriendo á uno de ellos.

La guardia civil dió varias cargas. Los huelguistas tenían el propósito de penetrar en los Altos Hornos á fin de incitar á los obreros que allí trabajan, á la huelga.

Encontraron empero el vasto edificio cercado por fuerzas de la Benemérita.

No desistieron por esto de su empeño y lograron al fin burlar la vigilancia de dicha fuerza, saltando una tapia y penetrando en los talleres.

Pronto consiguieron verse secundados por aquellos obreros y salieron todos á la calle pidiendo la libertad de los compañeros anteriormente detenidos.

La Benemérita dió entonces una carga de la que resultaron muchos heridos y contusos.

Fueron heridos de gravedad un muchacho de 12 años que tiene la nariz partida y un joven de 24 años que presenta un sablazo en la cabeza.

Un teniente de la Benemérita resultó con una contusión en un brazo producida con un palo.

Madrid 18 á las 18. Llegada de fuerzas á Bilbao.—Teniente herido levemente.

Comunican de Bilbao que llegó el tren procedente de Vitoria conduciendo al regimiento de Cuenca.

La contusión sufrida en un brazo por un teniente de la Benemérita en la carga de Baracaldo, carece de importancia.

Madrid 10 á las 24. Declaraciones del señor Canalejas.—Disgusto de los obreros.—La libertad para todos.—Hay que buscar una solución.

El Presidente del Consejo señor Canalejas hablando con los periodistas acerca de las huelgas, ha dicho con respecto á la de Málaga, que debido á la inferioridad de algunas sociedades se ha retrasado la solución.

Referente á la de Bilbao ha dicho que según parece los obreros se muestran disgustados de que el Gobernador diera á la publicidad un telegrama que le dirigió ayer, en el que le comunicaba algunas órdenes reservadas: pero no se arrepiente de que se publicara pues es lícito que acuda á todos los medios para buscar una solución.

Es necesario ha añadido que tanto los patronos como los obreros nos ayuden á buscar una fórmula de solución.

Los obreros huelguistas no solo piden mejoras sino que se retiren las tropas y esto no puede ser; nosotros no tenemos que mantener el derecho de unos en contra de otros, sino los de todos por igual y evitar á todo trance las violencias, pues solo deseo la paz.

Hoy, ha dicho, marchará el señor Puchol á Asturias á hablar con el señor Azcarate por si cree oportuno que el Instituto de Reformas Sociales intervenga en estos conflictos.

El señor Azcarate ya conoce la cuestión obrera de Bilbao, puesto que estudió la anterior huelga general.

Además el general Aguilar está al habla con las autoridades de Bilbao é irá á esta población en un momento oportuno.

En suma, ha dicho hay que buscar una solución al conflicto que al final resulta perjudicial para todos.

POLITICA

Madrid 9 á las 24. Mitin conservador.

El lunes celebrará un mitin de propaganda en El Escorial, la Juventud conservadora de Madrid.

Hablarán los señores Poggio y Bergamín.

Madrid 10 á las 2. Gimeno á San Sebastián.

Nos dijo el señor Gasset que el ministro de Instrucción señor Gimeno marcha hoy á San Sebastián, para someter á la firma del Rey dos decretos importantes de su departamento.

Como se comprenderá, añadió el señor Gasset, el señor Gimeno enterará al Rey de lo tratado en el Consejo, pues no será correcto que el Monarca se enterara de ello por la Prensa.

Vasconcellos seguirá en Madrid. El nuevo ministro de Negocios Extranjeros de Portugal y que en la actualidad representa á Portugal en España, señor Vasconcellos, visitó al Subsecretario de Estado se-

ñor Piña, manifestándole que seguiría en Madrid representando los intereses de su país hasta que venga otro representante debidamente autorizado.

Madrid 10 á las 24. Próximo Consejo.—Viaje de don Alfonso.

El Presidente del Consejo nos ha dicho que el martes próximo se reunirán los ministros en Consejo, siendo este preparatorio del que celebrarán el miércoles en Palacio bajo la presidencia de S. M. el Rey.

Nos ha añadido que don Alfonso saldrá mañana de San Sebastián para Madrid, é irá á la Granja á ver á la Infanta doña Isabel.

NOTICIAS SUELTAS. Madrid 9 á las 24. Los artistas víctimas del automovilismo.

Continúan aun sin poder dedicarse al teatro los ilustres artistas Fernando Díaz de Mendoza y María Guerrero.

Se cree que no podrán trabajar hasta el sábado próximo debutando en Valladolid.

El final de la vida torera del «Litri».—Al primer embate.—Curarse en salud.—Su mujer le corta la coleta.—Un buen pasar.—Banquete en proyecto.

De Huelva comunican detalles muy pintorescos referentes al final de la carrera taurómaca de Miguel Baez «Litri».

Dicho diestro llevaba ya algunos años sin trabajar, cuando he aquí que con motivo de las ferias celebradas en la citada ciudad quiso aportar su cooperación á ellas tomando parte en una de las corridas de toros que constituían uno de los principales números del programa.

Así lo hizo, pero con tan mala suerte que el primer toro que se lidió en la primera corrida cogió ya al «Litri» causándole lesiones que le inutilizaron para continuar lidiando.

Curó de las heridas, pero escarmentado, adoptó la más heroica de las resoluciones que puede adoptar un torero, la de cortarse la coleta.

Esta resolución se ha llevado hoy á la práctica con todas las de la ley.

Provista la mujer del diestro de unas tijeras, cortó la trenza al veterano espada á presencia de sus más íntimos amigos.

«Litri» disfruta de una renta de 25 pesetas diarias y habrá calculado seguramente que vale más disfrutarlos en paz que á exponerse á un nuevo zarandeo por parte de un bicho mal intencionado.

Durante su vida torera ha sufrido el «Litri» 38 cogidas, 12 de ellas graves.

La afición de Huelva prepara un banquete en honor del veterano diestro.

Viaje del Rey. Dan como seguro el próximo viaje del Rey al Ferrol.

El objeto del viaje es para que Don Alfonso visite el Arsenal y el estado de la construcción que se están allí efectuando.

Ganado atacado de carbunco.—Abuso de un alcalde.—Enfermos graves.—Un muerto.

Comunican de Valencia que un ganadero envió al pueblo de Albalat varias cabezas de ganado atacado de carbunco para el consumo público las que fueron sacrificadas.

El Alcalde en vez de decomisar la carne é inutilizarla publicó un bando ofreciendo al público carne barata.

De entre los que la comieron hay siete individuos enfermos graves habiendo fallecido uno.

El Gobernador ha multado con 500 pesetas al ganadero y con otras tantas al Alcalde.

«El Vivillo» torero. Comunican de Linares diciendo que es inexacto que el «Vivillo» embarcarse para América.

Una carta auténtica asegura que el día 17 del actual picará dos toros en la plaza de Linares actuando de matadores «Minuto» y el «Moreno de Alcalá».

Añade que se hará matador de toros.

Firma de don Alfonso. Un despacho de San Sebastián dice que S. M. el Rey firmó los Reales decretos admitiendo la dimisión de nuestro Consol en Méjico; autorizando á la Compañía de la Alhondiga de Madrid, para recibir algunas mercancías del extranjero sin los pagos previos de derechos de Aduanas y derogando el Real decreto de 1909 sobre tasación de fincas embargadas por la Hacienda por pago de debitos á la contribución.

MENCHETA. NOTICIAS DEL EXTRANJERO. Barcelona 9 á las 23. Contra el ministro de Marina de Francia.

Pris.—Noticias de Brest aseguran que los obreros del Arsenal han

protestado en terminos violentos contra la conducta del ministro de Marina.

El parlamento portugués. Lisboa.—El parlamento ha suspendido sus sesiones para dar descanso á los diputados después de la larga labor de estos pasados meses.

Reanurá sus sesiones el día 15 del próximo Noviembre.

Fiesta marítima en Portvendres. Paris.—Para solemnizar el término de las maniobras se proyecta celebrar el 17 del corriente en Portvendres una gran fiesta nocturna y un gran banquete al que asistirá el ministro de Marina.

Quejas contra el Kalifa de Agadir. Paris.—El periódico «Le Journal» publica un telegrama de Mogador que dice que Sir Grey, sobrino de M. Asquith Presidente del Gobierno inglés, se presentó al Kalifa que recibió muy mal, haciéndole objeto de muchas molestias; pues solo dicho Kalifa agasaja á los alemanes y españoles.

El Kalid contestó que no le preocupa la queja formulada por los Sir Grey, pues sabía que Alemania le apoyaría.

Contra súbditos cristianos. Viena.—El periódico «Reichbote» dice que en el Asia menor las autoridades turcas cometen inauditas atrocidades contra los súbditos cristianos á quienes se les obliga á convertirse al Islamismo.

Servicio postal en aeroplano. Londres.—Esta tarde empieza el servicio postal por medio de aeroplano entre Londres y Vindsor.

Concentración de fuerzas en la frontera turca. Salónica.—Se sabe que Bulgaria concentra fuerzas en la frontera turca, cerca de Cespoi.

El gobierno turco envía cinco batallones hacia el mismo punto.

Barcelona 10 á las 23. El «San Jorgio» se hundió de nuevo. Nápoles.—El acorazado «San Jorgio» que como es sabido fué puesto á flote hace algunos días se ha hundido nuevamente.

Se realizarán nuevos trabajos en caminados sacarlo otra vez.

Una carta sobre el robo de «La Gioconda».—¿Será una broma? Berlin.—El periódico «Lokalanzeiger» publica una carta firmada por Alfredo Renoulet en la que este manifiesta que indignado al ver la incunía reinante en el Museo del Louvré fué el quien se apoderó del célebre cuadro de Leenardo de Vinci «La Gioconda».

Añade que lo devolverá cuando reine en aquel Museo la vigilancia y el orden debidos.

Supónese que dicha carta no es más que una broma.

Conducción de correspondencia en aeroplano. Londres.—El aviador Hamel fué desde esta capital á Windson conduciendo en su aeroplano un saco de correspondencia de 12 kilos de peso.

A pesar de reinar fuerte viento llegó felizmente regresando nuevamente á Londres.

El conflicto franco alemán.—Reserva del Gobierno francés sobre las contraproposiciones alemanas.—Lo que se dice.—Pesimismo.

Paris.—El Gobierno guarda absoluta reserva acerca de la contestación que encierran las contraproposiciones formulas por Alemania.

A pesar de ello dícese con insistencia que Alemania pide la cesión del territorio que se extiende entre Agone y Sangha, que comprende una extensión de doscientos mil kilómetros cuadrados.

Esta cesión convertiría la colonia francesa de Gabón en una lengua de tierra sin ningún valor.

Añádes que Alemania pide además excepcionales ventajas económicas en Marruecos.

La opinión general, en Paris, es que el gobierno no podrá acceder á las peticiones de Alemania.

Italia y Turquía.—Medidas energicas. Roma.—Asegúrase que Italia ha significado á Turquía que las continuas vejaciones que sufren los comerciantes italianos en Tripoli le obligarán á adoptar energicas medidas.

Añádes que el gobierno turco en vista de las manifestaciones del gobierno italiano está dispuesto á entrar en negociaciones.

Baja de los valores alemanes.—Lo que dice un periódico. Berlin.—La baja que ayer experimentó la Bolsa acentuóse en las últimas horas de la tarde.

El Banco Alemán bajo 2 enteros y el Banco de Dresde 3 enteros.

La baja de los valores industriales fué mucho mayor todavía.

A este propósito el periódico «Balmen Tageblatt» dice que la actual situación financiera es de todo punto insostenible.

La prensa de Paris ante el conflicto franco-alemán. Paris.—La prensa de esta capital dedica el más preferente espacio al conflicto pendiente con Alemania, expresándose algunos diarios en tonos muy energicos.

«L'Eclair» dice que Francia debe

apoderarse de una manera definitiva de todo el imperio de Marruecos convirtiéndolo en colonia suya.

«La Petite République» aconseja al Gobierno que rompa las negociaciones con Alemania pues Francia, dice, no puede sufrir que le impongan condiciones.

Las tropas alemanas preparadas para atravesar la frontera belga. Bruselas.—«Le Journal de Liege» dice en su edición de hoy, que le consta que las tropas alemanas están preparadas para atravesar la frontera belga.

No hay cólera en Paris. Paris.—En la Prefectura se desmiente la noticia circulada de haber ocurrido casos de cólera en esta capital.

Bosques incendiados.—Viñedos en peligro. Paris.—Cerca de Reims se ha declarado un incendio en los bosques de Ambonay.

El voraz elemento tomó presto proporciones formidables propagándose con una rapidez extraordinaria y llegando á abarcar una extensión de 250 hectareas.

Los esfuerzos hechos para extinguirlo, hasta ahora han resultado ineficaces, y el fuego amenaza extenderse á las grandes extensiones de Viñedo de aquellas cercanías, por cuyo motivo reina extraordinaria alarma en toda la comarca.

Reconocimiento de la república portuguesa. Londres.—Un telegrama recibido de Lisboa dice que los embajadores de Inglaterra y España en aquella capital han recibido instrucciones de sus gobiernos respectivos en el sentido de reconocer la república portuguesa.

También se manifiesta en dicho telegrama que los citados embajadores esperan para ello ponerse de acuerdo con los de las otras naciones.

Los reservistas alemanes se incorporan. Petersburgo.—Los reservistas alemanes residentes en Rusia, han recibido orden de incorporarse á filas antes del día 15 del corriente mes.

La noticia en las criticas circunstancias actuales, ha producido sensación.

La carestía de víveres.—Disturbios. Paris.—En Lorient grandes grupos han invadido violentamente el mercado destruyendo todas las mercancías que en el se expendian por negarse los vendedores á abaratarlas.

También en Troyes han ocurrido disturbios por el mismo motivo, teniendo los gendarmes que cargar contra los grupos ante el propósito de los revoltosos de asaltar las tiendas y saquearlas.

Destroyer en peligro. Tolón.—Durante las maniobras que en estas aguas se han realizado, el destroyer «Chevalier» corrió grave peligro á consecuencia de habersele abierto una vía de agua bajo las máquinas.

Tras grandes esfuerzos de la tripulación el buque logró llegar al puerto.

Protesta de los escritores franceses contra una detención. Paris.—Muchos escritores franceses han firmado una protesta contra la detención de Guillermo Hostarisky, supuesto cómplice del robo del célebre cuadro de Leonardo de Venci, cometido en el Museo del Louvré.

Según parece, Hostarisky se limitó á devolver al Louvre tres estatuas fenicias que el que las había robado le entregó para que las devolviera bajo palabra de guardar secreto respecto al nombre del autor de la sustracción.

CORRESPONSAL. NOTICIAS DE BARCELONA. Barcelona 10 á las 22. Acuerdos del Consejo Obrero.—Fusión.—La huelga en caso de guerra.—El próximo Congreso.

El Congreso Obrero que aquí viene celebrándose á adoptado los siguientes acuerdos.

Que la Unión general de trabajadores se fusione con la Solidaridad Obrera cuando ambas entidades reunan igual número de asociados.

Declaran la huelga general en caso de que se declare la guerra que parece inminente dada la tirantez de relaciones que en el momento actual se observa entre las grandes potencias.

Caso de declararse dicha huelga tendría un caracter marcadamente revolucionario.

Por último se ha acordado celebrar el próximo Congreso obrero en Zaragoza donde residirá el Consejo de federación.

El jefe de los federales catalanes. Los prohombres del partido federal se reunirán en breve para designar á la persona que ha de ocupar la jefatura del partido, vacante por la muerte del Sr. Vallés y Ribot.

CORRESPONSAL. Por exceso de original dejamos de publicar buen número de telegramas.